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亚翔系统集成科技（苏州）股份有限公司 

关于 2023 年度业绩说明会召开情况的公告 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误

导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个

别及连带责任。 

 

重要内容提示： 

 亚翔系统集成科技（苏州）股份有限公司（以下简称“公司”或“亚

翔集成”）于 2024年 3月 26日（星期二）10:00 ~ 11:00，通过网络平台在

线交流（上海证券报·中国证券网 https://roadshow.cnstock.com/）召开了

公司 2023年度业绩说明会，就投资者关注的问题进行了沟通和交流。 

 

一、 本次业绩说明会情况 

2024年 3月 14日，本公司披露了《亚翔集成关于召开 2023年度业绩说明

会的公告》（公告编号：2024-018）。公司 2023年度业绩说明会于 2024年 3

月 26 日 10:00 ~ 11:00 通过网络平台在线交流（上海证券报·中国证券网

https://roadshow.cnstock.com/）召开。公司 CEO执行长（总经理）毛智辉

先生、董事会秘书李繁骏先生、财务负责人王明君女士、独立董事白玉芳女

士出席了本次说明会，与投资者进行了互动和交流，就投资者普遍关注的问

题进行了解答。 

 

 

二、 本次业绩说明会投资者提出的主要问题及公司回复情况 



本公司就说明会上投资者普遍关心的问题给予了回答，主要问题及答复

整理如下： 

1. 我发现贵公司在不同 ESG 评级机构的得分差异较大（比如中诚信是

BB，商道融绿是 B-），而且整体在行业中游水平。在社会日益重视 ESG 问题

的当下，领导们是否计划加大 ESG 相关的人力和资源投入？有无提升信息披

露水平的计划？ 

答：尊敬的投资者，您好！我司在做好各方面工作的同时，一直践行绿

色低碳的可持续发展。目前，我司 ESG 披露相关统筹工作还在积极推进中。

感谢您的关注！ 

 

2. 公司在洁净室方面，业务已经做到了行业领先，是否有布局其它行业

的计划？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司为 IC半导体、光电等高科技电子产业及

生物医药、精细化工、食品制造等相关领域的项目建厂提供洁净室相关工程

服务，包括洁净厂房二次配、MEP及其他专业系统等高科技厂房的领域。感谢

您的关注！ 

 

3. 截止到一季度的公司的合同订单情况如何，请介绍一下好么，谢谢！ 

答：尊敬的投资者，您好！公司会依照上交所规则要求及时披露。感谢

您的关注！ 

 

4. 新加坡项目的进展能详细介绍一下吗？项目增多，人员培训和现场人

员如何保证各个项目的顺利实施？ 



答：尊敬的投资者，您好！新加坡联电项目正按原定计划持续进行中，

详情请参阅年报中“在建重大项目情况”。亚翔公司有完整的人员培训制度

和措施，同时会秉持事前计划，工前共识，重视工人，确实执行的理念，确

保项目顺利执行。感谢您的关注！ 

 

5. 公司业绩这么好，两家大股东怎么还要减持，这是为何？公司股东有

没有考虑回购公司股票。 

答：尊敬的投资者，您好！股东减持股份是根据其自身经营发展需要自

主作出的决定，并符合上交所相关规定，但公司控股股东并无减持计划，所

以相关大股东的减持，不会对公司治理结构及持续经营产生影响。感谢您的

关注！ 

 

6. 公司资金情况如何，是否有再融资计划？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司暂无融资计划。公司将严格按照相关法

律法规的要求，履行信息披露义务，感谢您的关注！ 

 

7. 请问公司第四季度营收将近 14亿，而扣非净利润才 4000 万，净利润

率不到 3%，为何？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司前三季度长账龄款项回款和杭州中欣晶

圆纠纷胜诉回款，对净利贡献较多。而第四季度新加坡联电项目应收增加较

多，需计提的坏账准备相应增加，年末根据全年计提奖金等因素，故第四季

度净利润相对较低，感谢您的关注！ 

 



8. 请问公司四季度现金流下降每股 2 块的原因是什么？ 

答：尊敬的投资者：您好！公司四季度现金流下降主要原因是新加坡联

电项目前期预收工程款，施工后向分包商结算付款，第四季度付款较多，故

资金净流出较大。感谢您的关注！ 

 

9. 公司什么时间出 2024 年一季报？一季度业绩同比增长吗？公司在手

订单可以介绍一下吗？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司将按照交易所要求及时发布 2024年第一

季度报告，敬请关注！ 

 

10. 请问公司的核心竞争力是什么，以保持比对竞争对手高的毛利率？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司在电子行业投入大量研发，了解客户工

艺的需求，能协助客户在工艺生产对环境及系统供应提供最佳的条件，让客

户生产良率能快速提升。另亚翔集成于 2016年国内上市，2019年获评为江苏

省总部企业，公司与客户永续成长，现已在越南及新加坡有项目执行，走入

国际化。公司核心竞争力体现在以下六大方面： 

1）技术与研发优势，针对洁净室工程项目建立工程数据库，将多年的工

程经验数据化和科学化。 

2）品牌优势，行业内享有较高的声誉，在高端洁净工程领域拥有较高的

市场份额。 

3）稳定的客户关系优势，公司高端洁净工程建造经验丰富，有历史业绩

可考，客户大多为知名企业。 

4）项目协调能力优势，公司遵循“循规蹈矩、精益求精”，结合自主研



发的 E 化工程管理平台，使各方在项目实施过程中的工作均有利于洁净室的

建造，维护洁净室的高稳定性与可靠性。 

5）公司治理和人才优势，在实践中积累了丰富工程管理经验和施工作业

经验的优秀人才。 

6）重视供应商的协作与管理，通过长期以来建立的财务信用，与劳务及

材料设备商形成了稳定互信的长期合作关系。 

感谢您的关注！ 

 

11. 目前公司的客户主要还是 IC 半导体、光电等项目，未来是否考虑拓

展其他业务项目？ 

答：尊敬的投资者，您好！IC 半导体为目前政策扶持的重点产业。公司

以市场及客户需求为导向，专注洁净室的集成整合服务。公司以目前优势为

基础，水平扩展气体、化学、工艺排气、纯废水等系统领域，并向下延伸工

艺机台的二次配工程及协助客户运行管理、污染防治等，为客户提供一站式

服务，协助客户提升产品良率。感谢您的关注！ 

 

12. 台湾亚翔股票一直走上升通道，信息透明化程度比较高，每个月都会

进行营收公告，内地亚翔什么都不说，股价不温不火，请问公司有没有考虑

提高信息透明度 

答：尊敬的投资者，您好！公司会按照《证券法》、《公司法》等相关

规定，及时、准确地披露相关信息，敬请关注! 

 

 



13. 可以预告一下今年公司营运目标及预计的获利目标？半导体景气这

几年情况如何，未来如果半导体景气下修，公司其它赛道有无规划布局？ 

答：尊敬的投资者，您好！IC 半导体为目前政策扶持的重点产业。公司

以市场及客户需求为导向，专注洁净室的集成整合服务。公司以目前优势为

基础，水平扩展气体、化学、工艺排气、纯废水等系统安装领域，并向下延

伸工艺机台的二次配工程及协助客户运行管理、污染防治等，为客户提供一

站式服务。感谢您的关注！ 

 

14. 您好，请问公司目前有哪些国产半导体项目客户和在建的半导体项

目？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司持续全力强化芯片厂的经营承揽和技术

能力，先后承揽了合肥长鑫等洁净室工程。也积极参与客户的生产厂房改造、

扩建工程或其配套工程，主要包括：厦门联芯、南京台积电、苏州和舰、上

海中芯等客户。感谢您的关注！ 

 

15. 24 年公司的经营计划是什么？有无收入及利润的增长目标？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司相关经营情况以公司定期披露的信息为

准。感谢您的关注！ 

 

16. 请问，23 年新签订单中多少是国内订单？多少是海外订单？今年一

季度新签订单情况如何？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司 2023年度签约订单已在年报中披露，请

参阅。相关订单情况，公司会严格依照交易所规定披露。感谢您的关注！ 



17. 如何看待 24 年洁净室需求？ 

答：尊敬的投资者，您好！IC 半导体为目前政策扶持的重点产业。两会

热议的“新质生产力”，是战略性新兴产业，涉及产业链广，包括新一代信

息技术、人工智能、高端装备等。以上这些相关技术，都离不开芯片的支撑。

亚翔将持续为国内芯片行业的优质客户提供专业的无尘室建造服务。感谢您

的关注。 

 

18. 公司在同行业公司中市盈率是最低的，请问公司有没有考虑过什么原

因。 

答：尊敬的投资者，您好！公司致力于以稳定的经营业绩回馈广大投资

者，当前公司各项经营业务运行良好；二级市场的走势受宏观政策、行业环

境、产业需求等多重因素的共同影响，呈现一定的波动性，敬请留意投资风

险！感谢您的关注！ 

 

19. 请问公司新加坡项目今年估计什么时候可以完工？ 

答：尊敬的投资者，您好！新加坡联电项目正按原定计划持续进行中，

详情请参阅年报中“在建重大项目情况”。感谢您的关注！ 

 

在此，公司对长期以来关心和支持公司发展并积极提出建议的投资者表示

衷心感谢! 

 

 

 



特此公告! 

 

亚翔系统集成科技（苏州）股份有限公司董事会 

            2024年 3月 26日 


